

Opinan cubanos en más de 100 países sobre proyecto de Constitución



Por: Martha Andrés Román

Nueva York, 1 oct (RHC) Cubanos en más de un centenar de países realizaron hasta ahora dos mil propuestas sobre el proyecto de Constitución encaminado a sustituir la Carta Magna vigente en la nación caribeña desde 1976.

De acuerdo con el director de Asuntos Consulares y Cubanos Residentes en el Exterior (DACCRE) de la Cancillería, Ernesto Soberón, explicó que este proceso inédito fue muy bien acogido por compatriotas que viven en otros lugares y sus familiares en la mayor isla de las Antillas.

El proceso se concibió de manera que todos los cubanos puedan tomar parte en el debate sobre el proyecto constitucional, señaló Soberón en el contexto de la participación del presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, y una delegación cubana, en la Asamblea General de la ONU.

Comentó que se habilitó una sección en el portal digital Nación y emigración para que los emigrados puedan acceder a una plantilla en línea y trasladar sus criterios, recordó el funcionario.

Detalló que la convocatoria llegó a la inmensa mayoría de los países donde están los connacionales y se recibieron más de dos mil propuestas provenientes de 104 países, las cuales tienen que ver con diversos artículos.

Agregó que la mayoría de las opiniones recibidas provienen de cubanos residentes en Estados Unidos, España y México, donde existen grandes núcleos de nacidos en el territorio antillano.

De acuerdo con el director de la DACCRE, se expresaron criterios muy respetuosos e inteligentes, en los cuales se denota un estudio del proyecto de Constitución.

Es un proceso que se enriquece porque los cubanos en el exterior tienen la experiencia de sus vivencias en otros países del mundo, pueden realizar comparaciones sobre un tema y otro, consideró.

El pasado viernes, al reunirse en la Misión Permanente de Cuba ante la ONU con compatriotas radicados en Estados Unidos, Díaz-Canel los llamó a contribuir con sus opiniones a la nueva Carta Magna.

La participación de los cubanos que viven fuera de la patria en este proceso de debate, afirmó ese día, es coherente con nuestra democracia participativa y un espejo del momento actual de la historia, caracterizado, entre otros aspectos, por vínculos crecientes y diversos entre los cubanos residentes en el exterior y su país de origen.

El proyecto de Constitución fue aprobado por la Asamblea Nacional del Poder Popular en julio pasado, y el mismo consta de un preámbulo y 224 artículos (87 más que la actual carta magna), divididos en 11 títulos, 24 capítulos y 16 secciones.

La propuesta constitucional, cuyo debate se prolongará hasta el 15 de noviembre, reafirma el carácter socialista del sistema político, económico y social del país caribeño, así como el papel rector del Partido Comunista de Cuba. **(Fuente: [PL](#))**

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/172796-opinan-cubanos-en-mas-de-100-paises-sobre-proyecto-de-constitucion>



Radio Habana Cuba